
随着经济社会的快速发展，“四城同创”的
深入推进，我市新建了许多游园，美化了城市环
境，改善了生活质量，深受市民欢迎。在加快建
设的同时，我们也应重视提升小游园等绿化景
观带的品位，使其富有靖江特色。我建议：

一、将十圩港打造成富有靖江特色的景观
带。十圩港是贯穿靖江南北、连接新老城区的
重要河流。建议根据城市发展规划及现有绿
化景观状况，把新老城区间十圩港景观绿化带
及现有沿线人民公园、东湖园、马洲公园等联
接起来，融入地域文化和人文特色，形成“一廊
两带三轴四点”的绿色空间，把十圩港打造成
靖江的“秦淮河”。

二、深入挖掘文化底蕴，精心打造特色游
园、主题游园。对新建小游园建设方案严格把
关、审核，对已建绿化景观带进行调整、完善，将
城市园林与历史文化有机结合在一起，用绿色
包装文化，用文化彰显园林特色，形成一系列具
有靖江独特韵味的小游园，进一步提升城市整
体品位。如将讲经、弦八弹、唱凤凰等靖江民俗
文化融进小游园建设，让更多的人了解靖江历
史文化。靖江曾是“竹乡”，可建设以“竹”为主
题的游园，广场、道路、亭台、照壁等均以竹的造
型及内涵造景，营造出旧时靖江人家门前一条
弯弯小河，屋后一片婆娑竹林的景象。

三、建立小游园等景观带的长效管理机
制。随着小游园越建越多，城市越来越美，市
民休闲娱乐的空间也越来越大。建议建立相
应的小游园长效管理机制，在“谁建设谁管理”
的大原则下，广开思路，把新建小游园推向市
场，鼓励和引导更多有资质的绿化企业参与承
包管理，将小游园建好、管好，使之成为市民心
中的“绿色明珠”。 （马鉴）
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建议提升小游园等
绿化景观的品位

市政协委员杨军在市政协十二届二次
会议上提交的《关于提升靖江小游园等绿
化景观的品位建议》的提案，被列入今年主
席督办重点提案。近日，他向我们讲述了
撰写这份提案的初衷。

从 1998年成为政协常委起，
他活跃在政协舞台上已有 15个
年头；从 2000年调任质监局起，
他奋战在质监战线上也已 13个
岁月……他就是泰州质监局党组
成员、靖江质监局局长卢飞。

(一)

走近卢飞，他谈起了自己的
双重职责。“我不仅仅是质监工作
人员，也是靖江市民，更是市政协
委员，必须处理好履行职能和促
进地方经济发展两方面的关系。”

百年大计，质量为本。这些年
来，我市的产品质量稳步提高，国
家监督抽检合格率保持在92%以
上，这离不开质监部门把质量管理
工作寓于优质服务之中，寓刚于
柔。在市场准入方面，通过多种方
式帮助企业建立产品标准体系，鼓
励企业积极采用国际标准和国外
先进技术，帮助企业提升科技含
量；在行政执法方面，将教育、协商
与规范一体化，教育为先，规范为
重，处罚为辅，在法律法规允许范
围内尽量降低对企业的处罚力度；
在优质服务方面，每年推出一个教
育活动载体，全面推进作风建设，
不断提高队伍整体素质。

“我们投资 800万元建设省
级制冷设备质量监督检验中心，
这样可以更好地服务我市 350余
家制冷设备生产企业。”卢飞说。
省级制冷设备质量监督检验中心

建成后，将为我市生产企业检验
产品质量提供方便，降低检验成
本，预计每年可为全市制冷设备
生产企业节省检验费用 150 万
元，同时该中心可以按照标准要
求检测能效比，协助企业申请产
品能效标识，从而提高靖江空调
产品进入市场的“硬度”以及产品
销售的力度。

(二)

“质量重于泰山，安全就是生
命。”在产品质量有了显著提高的
同时，卢飞在关注民生，
保护市民人身财产安全
方面也是不遗余力。

质监部门引进了一
批国际先进的食品检测
设备，建立了部门间协管
机制，通过行政监管和行
政执法的有效结合，推动
重点监管与定期巡查机
制的建立，以专项整治为
手段，确保了食品安全方
面没有发生重大影响的安全事
故。近几年，质监局利用元旦、春
节、五一、高考等重要时段，开展
酒、乳制品、糕点、水产品、肉制品
等产品生产企业专项检查整治。
同时开展打击违法添加非食用物
质和滥用食品添加剂专项整治工
作，通过手机短信定期提醒企业
注重食品安全，将食品生产小作
坊整治向重点产品和重点部位延

伸，强化这些小作坊的日常巡查。
特种设备安全是卢飞紧抓在

手的另一项重点工作。“特种设备
不仅仅存在于企业中，居民使用
的电梯、液化气等也是使用频率
越来越高的特种设备。”这方面，
卢飞从不“打和牌”。他要求质监
人员现场监察与行政执法相结
合，强化隐患治理，在进行特种设
备隐患排查工作的同时开展特种
设备安全执法行动，重点抓隐患
落实整改，落实预防措施，督促企
业把特种设备安全责任真正落实

到生产经营的每一个岗
位、每一个环节，同时质
监部门还积极帮助企业
开展特种设备安全管理
人员和操作人员的培
训，促进企业不断提高
安全管理水平。

(三)

在卢飞的带领下，
质监局在履职能力、技

术实力、作风形象等方面得到了
全面提升和长足发展，综合实力
已跃居全省质监系统前 10位，实
现着“质的飞跃”。而与此同时，
他在政协委员履职方面也在不断
发挥自身的优势，为靖江的经济
社会发展积极参政议政、建言献
策。

由于工作关系，卢飞一直关
注着豆制品生产企业的生产状

况。经过调研，他提交了“建议市
政府集中建设豆制品加工区域”
的提案，提案中提出要建设现代
化的、上规模的豆制品生产企业，
建议政府给予政策支持，通过建
立规模型豆制品生产企业来规范
行业行为，保障市民食品安全。
提案提出后，市委市政府高度重
视，将实施“放心豆制品工程”作
为 2011年市政府为民办实事之
一进行了落实，并特意规划了一
块土地用于建设，适时启动“放心
早餐工程”，由市商务局牵头实施

“放心豆制品工程”，派专人协调，
跟踪项目进展。沿江开发“两少
两高”这个概念也是卢飞在提案
中提出的。近年来，我市沿江开
发如火如荼，然而靖江沿江黄金
岸线和土地资源都比较有限，如
何使有限的资源产生更大的效
益?卢飞进行多次调研，向市委市
政府建议沿江开发要倾向于引进
用地量少、污染少、产出效益高、
科技含量高的项目。市委市政府
有关领导高度重视该提案的办
理，与相关部门磋商，出台了一系
列关于提高沿江岸线开发投入产
出比的相关办法。

十多年的风雨历程中，卢飞
准确找准自身的角色定位，坚持
关注民生、服务大局，牢记政协委
员的职责、坚守政协委员的本色，
在质监工作和委员履职的结合上
孜孜以求。 （沈皓）

7月 17日 市政协机关党支部牵头开展
“访政协委员，话靖江发展”党建互动共建活
动。市委宣传部等 13个部门、单位的党组织
负责人和部分企业界政协委员参加活动。

7月 19日 市政协开展主席走访新桥城
活动。

8月6日 市政协召开十二届十八次主席
会议，高亚梓主席主持会议。会议听取和讨
论了市国税局和市地税局工作情况的报告。

8月9日 市政协“推进农业现代化”调研
课题组在生祠镇召开专题调研座谈会。

8月 13日 泰兴市政协主席李仁国率考
察组一行来靖考察交流政协工作。

8月16日 市政协召开重点提案督办会，
高亚梓主席督办张志伟委员提出的《关于扶
持全球针织品配货仓储分拨中心发展的若干
意见》的提案。 （郑枫）

7月31日，湖南省祁阳县政协副主席陈振
文带领考察组来我市考察新型城镇化和城乡
一体化建设。市政协副主席王维三陪同考
察。

考察组一行听取了住建部门关于“统筹
城乡基础设施建设，推动城乡一体化发展”的
介绍，实地参观了滨江新城规划建设沙盘、岳
王庙、生祠镇农民集中居住区和省级现代农
业示范园。

近年来，我市坚持规划引领，提升建设功
能品质，增强城市辐射带动能力，取得明显成
效。城乡发展实现互动融合，形成了“一中、
两小、多特及若干个新农村集中居住点”城乡
一体化发展的新格局。现代化中等城市框架
逐步拉开，滨江新城核心区基本形成，城市路
网管网、公用设施日趋完善，老城区改造有序
进行，小城市和特色镇建设取得明显进展。

陈振文表示，靖江新型城镇化和城乡一
体化建设很有特色，令人眼前一亮，值得祁阳
学习和借鉴。 （黄圣儒）

靖江，水含吴越风韵，土连
江淮根系。多年的南北交融，多
方面的方言接触，形成了老岸话
这一吴方言岛的标本。长期以
来，勤劳聪明的靖江人民在生
产、生活中，不断总结经验，凝聚
智慧，并凝练成朗朗上口的歇后
语。这些歇后语，极具靖江方言
特色，是不可多得的文史资料。

从本期开始，《各界》连载靖
江方言资深研究者刘钢先生收
集整理的《靖江歇后语》。

◎背后头招手——后招
（朝）

◎鼻子管里养仦——哄哄
人（擤鼻涕，靖江叫哄鼻涕；哄
人，即骗人）

◎城头上出棺材——圆
（远）转

◎大觉庵向北——小市
（事）

◎大拇执头扒耳朵——扒
（巴）临不到

◎ 豆 腐 店 里 金 折 子（账
本）——糟账（糟糕）

◎个钱买个摇鼓郎——扑
咚扑咚（不懂不懂）

◎鸡窠里个小锹——坌
（笨）蛋

◎鸡子鵮石头——难硩
（啄）

◎瘌子打伞——无发（法）
无天

（刘钢）

中国人民政治协商会议（简
称人民政协）是由中国共产党、
各民主党派、无党派民主人士、
人民团体、各少数民族和各界代
表、香港特别行政区人士、澳门
特别行政区人士、台湾同胞和归
国侨胞的代表以及特别邀请的
人士组成。

按照政协章程的规定，政协
全国委员会由党派、团体、方面
及特邀四个方面、34个参加单
位的 2000 多名委员组成。其
中，党派有中国共产党和中国国
民党革命委员会（民革）、中国民
主同盟（民盟）、中国民主建国会
（民建）、中国民主促进会（民
进）、农工民主党、致公党、九三

学社、台盟及无党派人士；团体
有全国总工会、共青团、全国妇
联、全国工商联、全国青联、中国
科协、全国台联、全国侨联及对
外友好团体和社会救济福利团
体等；方面有文化艺术界、科技
界、社科界、经济界、农林界、教
育界、体育界、新闻出版界、医药
卫生界、少数民族、香港同胞、澳
门同胞和宗教界；特别邀请人士
主要包括来自部委、军队、省市
及其他一些有代表性的人物。
地方政协的组成决定，一般与全
国政协的组织构成大体相同，但
规模要小一些，参加单位也要少
一些，主要反映当地社会各界构
成的特点。

湖南省祁阳县政协
来靖考察

““质质””的飞跃的飞跃
记市政协委员记市政协委员、、质监局局长卢飞质监局局长卢飞

昨天，太仓
市政协主席宋建
中率考察组一行
来靖考察港口建
设。图为市政协
主席高亚梓陪同
参观双江港务公
司。

郑谐轩摄

靖江靖江、、太仓太仓
两地政协交流两地政协交流

人民政协的组成 靖江歇后语（一）


